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 会 議 録  

会議名称 
タウンミーティング  

（南吉田、竹生野） 
記録者 

農林水産課 課長補佐 

 

日  時 平成２９年１０月１６日（月）午後７時～午後８時３０分 

場  所 南吉田会館 

出 席 者 町 ：町長、副町長、教育長、総務課長、財政課長、企画振興課長、 

    健康福祉課長、地域整備課長、学校教育担当課長、議会事務

局長 

区長会：藤島区長（南吉田）、湯上区長（竹生野） 

町 議：無 

住 民：１２人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明（参事） 

４ 町政報告（財政課長、企画振興課長） 

５ 意見交換 

・小学校・保育所統廃合について（学校教育課長・健康福祉課長） 

・下水道使用料について（地域整備課長） 

６ フリートーク 

７ 閉会 

会議結果 ●質問（区民） 

 保育所・小学校の統廃合について、町長は既存の施設をそのまま使

用するのか？中学校のように新設を考えているのかをお聞きしたい。 

○回答（町長） 

 現在ある相見小学校は古いので調査してみないと分からないが押水

地区では新たに建てる必要があるかもしれないと考えており、未定で

はあるが皆さんの意見を参考にして検討したいと思っている。 

 

●質問（区民） 

 第一小学校管内の地区の方は、いきなり統廃合されると一定の地区

の住民が移動してしまうのではないかと考えているので地区の話し合

いをもって統廃合の話をしてほしい。 

〇回答（町長） 

 統廃合については、既存の施設の使用、新設も考えていかないとい

けない、又、地域の振興、活性化も含めて考えていきたいと思ってお

ります。 
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●意見（区民） 

 各小学校の人数を見ると学年で１０人前後のクラスが見られ、運動

会やその他の活発な活動ができない状況にある。私としては、統廃合

は賛成であり、スクールバスなどを活用するなどしていけば良いので

はないかと思っております。 

●質問（区民） 

 こどもの数と保育所、小学校の経費を考えると統廃合は進めていく

べきだと考えております。しかし部活動、学校行事などで遅くなった

りすることもあるので安全面も考えて、スクールバスの時間帯なども

考慮してほしい。１０、２０年後に人数が減ってくるのは分かってい

るのにその都度、考えるようなやり方ではなく、その方策も決めて話

しをしなくてはいけないのではないでしょうか、 

〇回答（町長） 

 町としても１０年後の先のことも考えて進めてようと考えてはおり

ますし、当然、安全面やスクールバスのことも考えております。 

 

●質問（区民） 

 スクールバスは旧志雄方面だけであり、旧押水方面には出ていない

に押水方面でも中学校へ行くのに距離が遠い地区もあるので矛盾を感

じている。敷浪地区はバスでなくても通えるところではないか？ 

〇回答（町長） 

 中学校に遠い地区からバスを出しておりますし、地域的（沿線）な

こともありバスを出しております。 

〇回答（参事） 

 距離的な基準に基づいてバスを出しておりますが、地区によっては

沿線的なものあり矛盾していると指摘はありますが、原則距離によっ

て運行するということで行っております。 

 

●質問（区民） 

 町長は、下水道料金を見直すと言っておられた。 

 個人的に珠洲市など他市町の下水道料金を調べ志賀町の下水道料金

は１５㎥まで 1080円、羽咋市においても１０㎥まで 1701円です。又、

その他市町と比べても町の下水道料金は高い。町の下水道料金は石川

県内の下水道料金を参考にして策定されたのか教えてほしい。 

〇回答（地域整備課長） 

 各市町の料金については把握しております。 

 他市町においては、人口が多く、財政力が豊かであったりして、そ

の分を一般会計から繰入れして補填している。当町も今まで一般会計

から繰入れして補填をしておりましたが、町としても年々、財政力が
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厳しくなり、下水道料を上げて加入者に負担して頂くことになりまし

た。本来であれば徐々に料金をあげれば良かったのではないかと思っ

ております。 

 又、今後一般会計から基準を超えた金額をどれだけ繰入れして頂け

るのか又、このことで他の事業にどれだけ影響してくるのかも考えて

いかないと下水道料金を低く抑えていくことが、難しいのではないか

と考えており、今後皆さんの意見を聞き進めていきたい。 

 

●質問（区民） 

 町職員の給料の見直しを行えば良いのでないか、白山市の１００人

の平均年収は５００万円？宝達志水町は、１４５人で５２０～５３０

万円だったと思います。他で働いている人から見れば高い年収であり、 

財政が大変なら、町民にばかり負担ばかりさせるのはおかしいと思い

ます。私が選挙活動などで回ったときに町議会議員、町職員の自宅、

自動車などは立派なものばかりで格差を感じた。穴水町でも平均年収

は４７０万円ぐらいだった思います。財政が厳しいと言っているのに

職員の給料が高い、他市町より職員が多いと聞いている。職員の質も

上げてほしい。かほく市は質の高い職員を採用していると聞いている。

先ず、給与とボーナスのカットを行えば１億円以上の財源が出てくる

ので下水道料金に充てれば良いのではないでしょうか？ 

〇回答（参事） 

 数字だけで言いますと本町と同じ全国の類似団体は５５０万円とな

っております。本町は平均年収４９０万円となっており、比較しても

低い数字となっております。又、合併してから給与カットした時期も

ありましたし、現在まで１０年余りたちますが７０人の職員を削減し

ておりますし、全国の自治体から比べると本当に下位に位置しており

ます。 

 

●質問（区民） 

 私がインターネットで調べた数字と違っておりますが、町側が回答

した数字が間違っているのではないでしょうか？ 

〇回答（町長） 

 こちらから、公表している数字なので間違いはありません。 

 又、指摘があったとおり職員のスキルアップを上げていこうと考え

ております。 

 

●質問（区民） 

 町長さんが給料の一部カットをされております。 

 町執行部の一部カット、町議会側の日当制なども考えてはいかがで



4 

 

しょうか？ 

○回答（町長） 

 他の地区からもこのような意見がありました。 

 

●質問（区民） 

下水道事業が計画の段階でこのような財政状況になるのか見通せな

かったのか？原因は何か？ 

〇回答（地域整備課長） 

 当時は、右肩上がりの状況で、人口の減少や地方交付税の減少など

予測をできなかったことです。 

 

●質問（区民） 

 資料の推計値では１０、２０年後の数値を出しているのに予想がで

きなかったとは言えないのではないか？ 

〇回答（町長） 

 当時は人口減少、景気の低迷など予測ができなかったことは事実で 

す。 

 

●質問（区民） 

 未整備地区については、個々に浄化槽を設置するということでしょ

うか？ 

〇回答（地域整備課長） 

 これからは、町が合併浄化槽を設置して、維持管理をして加入者に

負担金と使用料を頂くという方針をもっています。 

 

●質問（区民） 

 使用料はどのようになるのか？ 

○回答（地域整備課長） 

 合併浄化槽の場合、電気料もかかりますので、公平性を保つように

同じ様に使用料を頂くことになります。 

 

●よさこい会場になっているグランドゴルフ周辺の松が枯れているの

で対応してもらえないか？ できない場合は、グランドゴルフ協会で

対応したいと考えておりますが。 

〇回答（参事） 

 町の松くい虫関係の事業も県補助をもらいながら、場所を決めて行

っております。場所については確認をしておりませんが、この事業を

使えるものなら考えてたいと思っておりますが確認してみます。 
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●質問（区民） 

 このようなタウンミーティングは来年度以降も続くのか？ 

〇回答（町長） 

 現在は未定です。 

 

●質問（区民） 

図書館が１か所になり、さくらドームまで通うのに遠くなった。巡回

図書館車が各地区へ回っているが、都合が悪いので検討してもらえな

いか？以前中学校の中に図書スペースがあったが、いつの間にか無く

なった。統廃合をすると考えている中で空きの施設がでてくると思い

ますので、図書スペースを兼ねたコミニィティ的な施設を押水地区で

つくれないか？ 

〇回答（町長） 

当初の計画もあって、図書館は１か所となりました。 

大規模なものは出来ないかもしれないが図書スペース兼ねたものを検

討したいと思います。 

 

●質問（区民） 

金沢市にすぐやる課？と言うものがある、道路の簡単な補修、軽微な

公共的なものを直す課があるが町としても設置したら良いと思います

がいかがなものでしょうか？ 

〇回答（参事） 

農林、土木にかかわらず、すぐ対応しなければいけないものに関して

は回答しているつもりです。又、予算の関係や諸事情などで直ぐには

対応できないものもあるかもしれませんが、回答したいと思っており

ます。 

○回答（町長） 

緊急性の高いものに関しては、各課で直ぐに対応したいと考えており

ますし、現段階では特別な課を創設することは考えておりません。 

〇回答（地域整備課長） 

例えば、道路に木が塞がっているなど、危険性が高いものに関しては

直ぐ対応をしていますし、民家の個人の所有物であれば個人でお願い

をしている。 

 

●質問（区民） 

施設料金について、体育協会、文化協会などは半額になっております

が、町民が使用するのであれば、一律半額にすることはできないので

しょうか？ 

〇回答（町長） 
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使用目的によりますが公益性に准ずる団体、体育協会、文化協会など

の町直接、町に協力して頂いておる団体に対して優遇させてもらって

います。 

 

●質問（区民） 

協会に入っていないサークル、ボランティア団体などもありますが、

町民として一律同じにしないと平等性を疑われると思いますので同じ

使用料でお願いできないでしょうか？ 

〇回答（町長） 

その団体などは、どちらかの町の協会などに入って頂くなどしてもら

うことが条件でありますのでお願いします。 

 


